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Sat,Oliviattaccalagiunta:
«Manutenzionesentieri,
nessunarisorsaabilancio»
LareplicadiFailoni:«Isoldicisaranno,dialogoconilsodalizio»

TRENTO Pe r l a m a n u t e n z i o n e
dei sentieri di montagna il bi-
l a n c i o p r o v i n c i a l e 2 0 2 2 n o n
prevede alcuna risorsa a favo-
re d e l l a S a t . A l m e n o p e r o r a .
« U n ma n c a t o st a n z i a m e n t o
c h e s u s c i t a s o r p r e s a e p reo c -
c u p a z i o n e » è l ’ a f f o n d o d e l
consigliere del Pd Alessandro
Olivi. Che proprio sull’assenza
d i u n con t r i b u t o al s o d a l i z i o
chiede spiegazioni alla giunta
i n u n a i n t e r r o g a z i o n e . A l l a
q u a l e r i s p o n d e a s t re t t o gi r o
di posta l’assessore al turismo
Rob e r t o Fa i l o n i : « I s o l d i ver -
r a n n o m e s s i a di s p o s i z i o n e
attingendo al fondo del presi-
d e n t e i n u n p r i m o s t e p e

a g e n d o i n a s s e s t a m e n to p e r
le risorse che mancano».

L’ affondo del Pd
« C a m m i n a r e il s i c u r e z z a a l l a
s c o p e r t a d e l l a r i c c h e z z a d e l
nostro ambiente — scrive Oli-
v i — n o n r r i s p o n d e s o l o aco
u n a r i c e r c a d i b e n e s s e r e
estemporaneo in questo m-te
po mplicato ma rappresen-co
t a u n a ten d e n z a , s o p r a t t u t t o
t r a i g i o van i , d i r i c o n c i l i a z i o -
n e co n l a na t u r a c h e è d e s t i -
n a t a a co n s o l i d a r s i » . E ca m -
minare in montagna vuol dire
a ve r e s e n t i e r i a c s s i b i l i . G a -ce
r a n t i t i — a n c h e d o p o Va i a ,
che ne ha minato in gran par-
te la percorribilità — dalla So-
cietà degli alpinisti tridentini,
i c u i vo l o n t a r i s i o c c u p a n o
d e l l a m a n u t e n z i o n e d i 8 6 5
percorsi alpini, 120 sentieri at-
trezzati, 70 vie fe totrrate. In a-
l e , c i r c a 5 . 5 0 0 c h i l o m e t r i i n
q u o t a . Pe r q u e s t o la vo r o , a t -
traverso la legge 8 del 1993, la
P r o v i n c i a i n t e r v i e n e c o n u n
c o n t r i b u t o a n n u o d i c i r c a
3 5 0 m i l a e u r o , « c h e — è l’a p -
p u n t o d i O l i v i — n e l b i l a n c i o

2 0 2 2 n o n c ’è». «È auspicabile
c h e l a s c e l t a d e l l a g i u n t a s i a
solo mporanea» aggiunge ilte
c o n s i g l i e r e . C h e n o n s o l o
c h i e d e « i n c h e t e m p i e c o n
q u a l i m o d a l i t à l ’e s e c u t i v o in -
tenda ripristinare il ntribu-co
to annuale alla Sat per il 2022
per la manutenzione dei sen-
tieri», ma suggerisce l’indivi-
duazione «di intesa n la Satco

e involgendo Comuni e Apt,co
di un nuovo strumento per la
con d i v i s i o n e d e g l i o b i e t t i v i »
e per garantire una program-
mazione pluriennale.

La risposta della giunta
A s p r a l a re p l i c a de l l ’a s s e s s o -
re. Che rimarca, innanzitutto,
c o c o -m e « l e i n t e r r o g a z i o n i ,
m e a l s o l i t o , ve n g a n o p r i m a
diffuse e poi inviate ai diretti
i n t e re s s a t i » . P o  i F a i l o n i s i
con c e n t r a s u l s u c co d e l l a v i -
c e n d a . E s ot tol i n e a : « I s o l d i
verranno stanziati attingendo
i n p r i m o l u o g o a l fo n d o d e l
p r e s i d e n te , a g g i u n g e n d o l a
p a r t e c h e m a n c a i n a s s e s t a -
m e n t o » . L o zero a c can t o al l a
vo c e m a n u t e n z i o n e d e i s e n -
tieri dunque, assicura l’asses-
s o r e , ver r à r i t o c cato. «D e l re-
sto — aggiunge — n la Satco
c ’è u n d i a l o g o a p e r t o . I l 2 5
gennaio ho incontrato la pre-
sidente Anna Facchini e nella
s t e s s a g i o r n a t a è a r r i v a t a l a
d o m a n d a f o r m a l e p e r l a r i -
chiesta di quei ntributi». Eco
c o n c l u d e : « M i d i s p i a c e p e r
Olivi, ma nco Fa cchini abbia-

m o p r o s p e t t a to p r o  p r i o u n
p e r cor s o d i co conn d i v i s i o n e
C o m u n i e A p t p e r q u a n t o r i -
g u a r d a l a p r o g r a m m a z i o n e
pluriennale».

Il sodalizio
E si mostra «fiduciosa» di po-
ter nere i finanziamenti laotte
s t e s s a p r e s i d e n t e Sa t . « N e i
m i e i a n n i d i p r e s i d e n z a —
n o t a F a c c h i n i — n o n è m a i
suc sso dice ve dere un azzera-
m e n t o de i con t r i b u t i , m a m i
h a n n o d e t t o ch e i n p a s s a t o è
s u c c e c os s o , n u n i n t e r ve n t o
s u c c e s s i vo i n a s s e s t a m e n t o .
C o n t i a m o c h e a n c h e q u e s t a
vol t a s i a u n a s i t u a z i o n e tem -
p o r a n e a » . A n c h e p e r c h é , r i -
corda , « e s i s t e un a l e g g e p r o-
vinciale che garantisce i ndifo
per la manutenzione dei sen-
tieri di montagna». Il dialogo
c o n l a P r o v i n c i a , c o  n f e r m a
Facc hini, in ogni caso è avvia-
to. E alla stessa giunta, nell’in-
con t r o de l n o vem b r e s cor s o ,
i l s o d a l i z i o a v e va p r e s e n t a t o
l e p r o s p e t t i ve f u t u r e . C h i e -
dendo la revisione della legge
p r ovi n c i a l e 8 ( q u e l l a , a p p u n -
t o , c h e p r e ve d e i l f i n a n z i a -
m e n t o pe r l a m a n u t e n z i o n e
d e i s e n t i e r i ) m a a n c h e d e l l a
legge pr inciale 22 del 2012.ov
« C h i e d i a m o — a ve v a d e t t o
F a c c  h i n i r i v o l g e n d o s i a l l a
giunta — nuo norme, nuovive
c r i t e r i p e r g l i i n ve s t i m e n t i ,
f o n t i f i n a n z i a r i e i n n o v a t i v e ,
s e n z a l e q u a l i i l p a t r i m o n i o
d e i r i f u g i n o n g g e r à a l l er e
nuo istanze. Riteniamo cheve
s i a p o s s i b i l e s t u d i a r e l’ i s t i t u -
z i o n e d i fon d i a u t i l i z z o p l u -
r i e n n a l e , a s o s t e g n o d i p r o -
g r a m m i d i i n ve s t i m e n t i d i
medio e lungo periodo».

© RIPRODUZIONE RISERVATA

di Marika Giovannini

Dolomiti Passi, gli ambientalisti rilanciano
«Ora servono azioni concrete»

Grandi rnivorica

Un altro lupo investito
sulla strada per Lagolo

U
n altro lupo è stato investito e ucciso
sulle strade del Trentino. Ieri
mattina un esemplare maschio è

stato trovato poco sotto Lagolo, sulla
strada provinciale 85 del Bondone. La
carcassa è stata segnalata da un passante
che ha avvisato il custode na.fo restale di zo
Quest’ultimo ha informato la stazione del
corpo fore stale di Va llelaghi, che ha
provveduto a recuperare il lupo morto e a
portarlo dal ve terinario. © RIPRODUZIONE RISERVATA

La linea di Futura

«Sloi e bypass,
la visione
sia unitaria»

«S
ervono una
visione
complessiva e la

massima precauzione
sulle aree inquinate».
Questa la posizione di
Futura che ieri, proprio
davanti alle aree ex Sloi e
Carbochimica, ha spiegato
la propria posizione sul
quadruplicamento della
ferr ia del Brennero:ov
«Quest’opera ha senso
solo se ac mpagnata daco
politiche trasportistiche
stringenti che co stringano
a spostare il traffico merci
a lunga percorrenza su
rotaia. Solo così l’impatto
ambientale può essere
ammortizzato». Il
consigliere provinciale
Paolo Zanella e il
co consigliere munale
Federico Zappini hanno
evidenziato la «mancata
visione», sia sulla mobilità
sostenibile che sul
disegno mplessivo:co
«Guardiamo nco
preoccupazione
all’assenza di una visione
d’insieme che riguardi
l’intero corridoio. La

Provincia deve governare
la pianificazione
co complessiva e ndividere
con Rfi il tracciato da
Borghetto a Salorno prima
che inizino i lavori sulla
città». Ma gli esponenti di
Futura si sono ncentratico
soprattutto sul delicato
passaggio sulle aree di
Trento nord: «Si auspica
una bonifica integrale, ma
in so questa risultica
infattibile va data assoluta
priorità a soluzioni
progettuali che to cchino il
meno possibile l’area:
prima di qualsiasi
progetto trasportistico
viene la tutela
dell’ambiente e della
salute». E ancora: «Con il
passaggio in trincea
nell’area, il rischio di
estendere l’inquinamento
a terreni, gge e falda èro
altissimo: le procedure per
garantire che ciò non
avvenga, per tutelare i
lavoratori e i cittadini,
devono essere rigorose e
sicure, assicurando anche
il corretto smaltimento dei
terreni inquinati». Dubbi
anche sull’impatto
idrogeologico, e per
questo Futura chiede che
«le sorgenti e la
paleofrana della Marzola»
siano «sottoposti a
ulteriori verifiche, vista
l’estrema delicatezza del
tema, presupposto alla
prosecuzione del progetto
sulla base di dati e
informazioni ancora più
rigorose e precise».

Do. Ba.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

TRENTO Il primo passo è stato il
confronto, in queste ore, con
l ’a s s e s s o r e a l to a t e s i n o a l l a
m o b i l i t à D a n i e l A l f r e i d e r . A l
q u a l e s e g u i r à , p r o m e t t o n o ,
u n a n a l o g o m o m e n t o di d i a -
l o g o c o n i l c o l l e g a t r e n t i n o
M a r i o To n i n a ( « C h i e d e r e m o
un incontro la prossima setti-
mana»). Co n u n o b i e t t i v o re -
c i s o : « C h i e d i a m o a z i o n i co n-
crete per la riduzione del traf-
fico sui passi dolomitici».

In vista della prossima sta-
g i o n e e s t i v a — e d e l l e i m -
m a n c a b i l i p o l e m i c h e s u l l a
quantità di icoli sulle stradeve
attorno al Sella — le associa-
zioni ambientaliste fanno ca -
p i r e d i n o n a ve r e a l c u n a i n -
ten z i o n e d i m o l l a r e l a p r e s a
sull’obiettivo di una calmiera-
zione del traffico sui passi.

« B a s t a c o  n l e p r o m e s s e »
hanno ribadito Av s, Cai, Lia da
M o n t , Fed e r a z i o n e P r otez i o -
n i s t i S u d t i r o l e s i , H e i m a t p f l e -
geverband, Mountain Wilder-

n e s s , W w f , L i a p e r N a t u r a y
Usa n z e s , I t a l i a N o s t r a e N o s c
C u n f i n n e l l ’ i n c o n t r o co n l ’ a s -
sessore altoatesino. Un appel-
l o c h e a r r i v a da l o n t a n o : n e l
2 0 0 5 — h a n n o r i c o r d a t o g l i
ambientalisti — Av s, Cai e Sat
a ve v a n o s o l l e c i t a t o l ’a p p l i c a -
z i o n e d i « a z i o n i p e r l a r i d u -
zione del traffico sui passi do-
lomitici, ad esempio istituen-
do durante l’estate un divieto
a l l a c i r c o l a z i o n e d a l l e 9 a l l e
1 5 , l i d o p e r t u t tva o il t r a f f i c o
e c c e t t o qu e l l o d e i r e  s i d e n t i ,
d e i t r a s f e r i m e n t i l a vo r a t i v i e
del trasporto pubblico».

D a p a r t e s u a , A l f r e i d e r h a
a n t i c i p a t o l’ i n t e n z i o n e d i i n -
tensificare i ntrolli sullaco ve-
l o c i t à e su l r u m o r e ne l cor s o
d e l l ’e s t a t e 20 2 2 , p r o s p e t t a n -
d o a n c h e u n o b i e t t i vo a m b i -
z i o s o f u t u r o : t r a s f o r m a r e le
Dolomiti in una na a emis-zo
s i o n i r i d o t t e . « U n a p r o p o s t a
c h e a c c o c og l i a m o n f a vo r e »
h a n n o o s s e r v a to l e a s s o c i a -

zioni, che hanno chiesto però
di «po nziare maggiormentete
i l t r a s p o r t o pu b b l i c o , p e r c h é
l’utilizzo di automobili elettri-
c h e r i m a n e c o m u n q u e u n a
m o d a l i t à d i t r a s p o r t o in d i v i -

duale: la vera sfida per il futu-
ro è quella di liberare le Dolo-
miti dal traffico icolare».ve

E in attesa delle Dolomiti «a
e m i s s i o n e r i d o t t e » , g l i a m -
b i e n t a l i s t i p r o p o n g o n o « d i -

vieti di cir mpora-colazione te
nei», che però in passato sono
r i m a s t i a l p a l o : « E c c e t t o il
p r o g e t to pi l o t a a l p a s s o S e l l a
c o n l a c h i u s u r a te m p o r a n e a
della strada per merotto cole-
dì nel luglio e agosto del 2017,
n o n s o n o s t a t e i n t r a p r e s e
a z i o n i co n c r e te » . L e p r o m e s -
s e , d u n q u e , o r a s t a n n o a ze ro.
Anche alla luce, ricordano gli
a m b i e n t a l i s t i , d e l l e « i m p o r -
tanti modifiche al codice del-
la strada» introdotte dalla leg-
ge 156 del 2021, che, in parti-
colare, prevedono la possibili-
t à d i l i m i t a r e il t r a f f i c o s u l l e
s t r a d e c h e a t t r a ve r s a n o s i t i
Unesco. «Le associazioni — è
l a c o n c l u s i o n e — ch i e d o n o
q u i n d i a l l a p o l i t i c a d i im p e -
g n a r s i s e n z a u l t e r i o r i i n d u g i
p e r r i d u r r e i l t r a f f i c o s u l l e
strade dei passi e predisporre
u n c a l e n d a r i o d i a z i o n i c o  n -
crete a partire dall’estate».

Ma. Gio.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Centro storico

Vandali in azione
nel parco
di SanMarco

Raid vandalico, con la
devastazione di una decina
di vasi ieri attorno alle 17 in
centro a Trento, ai giardini
SanMarco, tra l’omonima
via e via hetti,Marc
attrezzati con giochi per
bambini. L’allarme è
arrivato dai sidenti dellare
zona che parlavano di 4-5
ragazzini in azione. Sul
posto i carabinieri che
visioneranno i filmati delle
telecamere per risalire ai
colpevoli (Foto Ansa/Loss).
(m.z) © RIPRODUZIONE RISERVATA
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